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Сельхозтоваропроизводители 
и переработчики области предо-
ставили орловцам  широкий выбор 
самой разнообразной  продукции 
по ценам производителей: раз-
личные виды мяса и мясных дели-
катесов, рыбу, полуфабрикаты, 
молочную и хлебобулочную про-
дукцию, а также овощи, фрукты, 
зерно, мед, промышленные това-
ры, живую птицу. Населению было 
предложено товаров и продукции 
почти на 20 миллионов рублей.

ЗАО «Сангар» из Колпнянского 
района продавало свинину по 
цене от 120 рублей, ООО «Три-
умф» Орловского района   реали-
зовывало литровый пакет  молока  
по 18 рублей. На прилавках хлебо-
комбината «Юность» в продаже 
был «социальный» хлеб по 7,3 
рубля. А представители агрофир-
мы «Нива-Никольское» снизили 

цену на зерно, и тут же возле ма-
шины этой агрофирмы образова-
лась очередь.

— Мы с супругой приехали на 
ярмарку с гречкой да гречишным 
медом на посевную зарабатывать, 
— рассказал владелец ЛПХ 
Ю.В. Дмитриев, который торговал 
неподалеку. — Наше хозяйство 
вложило в прошлом году в землю 
полмиллиона рублей, затраты 
пока не вернули, но сдаваться не 
собираемся. Поэтому ищем рынки 
сбыта продукции, ярмарка для нас 
пришлась очень кстати.

Товары на всех прилавках вы-
глядели красиво, разложены эс-
тетично. Впрочем, красивый вид 
уже не играет решающей роли в 
выборе продукции. Орловцы обя-
зательно интересовались ее каче-
ством. Так, у продавцов Шаблы-
кинского райпо покупатели  спра-

шивали о присутствии сои в на-
чинке пельменей и голубцов. Шаб-
лыкинцам оставалось только не-
доумевать и терпеливо объяснять, 
что у них сою не выращивают и 
потребительское общество для 
собственного производства ис-
пользует только натуральное 
сырье. Производители и перера-
ботчики держат марку: орловское 
— значит качественное. 

Торговые места кооператоров 
были оформлены плакатами-позд-
равлениями с наступающим 
8 Марта, что прибавляло покупа-
телям праздничного настроения.

— Как сегодня настроению не 
быть праздничным, — сказала 
пенсионерка Ольга Макаровна, — 

я купила  необходимые продукты, 
причем по более низким ценам, 
чем в магазине. Яйца приобрела 

по 27 рублей. Это очень приемле-
мая цена для моих доходов. Еще к 
празднику порадовала себя недо-

рогими, но красивыми 
цветами. Я искренне бла-
годарю  всех организато-
ров ярмарки.

По русской традиции 
на ярмарке звенели ча-
стушки, играла гармошка, 
песенницы зазывали 
народ в круг на пляску. 
Удержаться на месте 
было невозможно. 

— Ярмарка для меня 
не просто место, где 
можно приобрести товар 
по более низким ценам, 
это еще и способ сопри-
коснуться с народной тра-
дицией, культурой,  поэ-
тому и пришла на ярмар-
ку вместе с внучкой Ксю-
шенькой, — рассказала  
жительница Орла Анна 
Александровна. 

Такие отзывы — под-
тверждение тому, что ор-
ловцы посещают ярмарки 
постоянно и с желанием. 
Наверное, никому и в го-
лову не приходит, что где-
то подобной формы про-
дажи сельхозпродукции 
не существует вовсе. Это 
подтвердили встретив-
шиеся на ярмарке  гости 
нашего города из Туль-
ской области.

— Нас эмоции просто перепол-
няют, — признались тульские 
гости, — все ново, интересно. 
Нравится организация торговли, 
праздничное оформление,  от ас-
сортимента глаза просто разбега-
ются. Признаемся честно, что 
когда прошли по торговым рядам, 
то позавидовали орловцам.

Ярмарочный размах по досто-
инству оценил и высокий гость яр-
марки — председатель областно-
го  Совета народных депутатов 
И.Я. Мосякин. 

Елена ГУСЕВА.
Фото Сергея МОКРОУСОВА.

Накануне 8 Марта в Орле прошла первая 
весенняя ярмарка. В ней приняли участие  

крупные агрохолдинги,  фермерские и личные 
подсобные хозяйства, предприятия-
переработчики, потребительские общества. 
На пяти ярмарочных площадках города 
торговали 124 организации 
и 83 индивидуальных предпринимателя.

Потенциал 
малоэтажного 
строительства 

Недавно в Красногорске Московской 

области состоялось совещание руководи-

телей регионов ЦФО по проблемам 

использования потенциала малоэтажного 

строительства для реализации региональ-

ных адресных программ по переселению 

граждан из аварийного жилищного фонда 

с привлечением средств Фонда содейст-

вия реформированию ЖКХ и Федерального 

фонда содействия развитию жилищного 

строительства, в котором принял участие  

губернатор  Орловской области  Александр 

Петрович Козлов.

На совещании министр регионального раз-
вития Виктор Басаргин отметил, что в 2009 
году в России построят не менее 54 млн. квад-
ратных метров жилья, что несколько ниже, чем 
в прошлом году (в 2008 году было сдано почти 
64 млн. квадратных метров жилья). Также 
Басаргин отметил, что установленные 
Минрегионом нормативы стоимости  квадрат-
ного метра жилья по субъектам РФ на первое 
полугодие 2009 года останутся неизменными. 

Полномочный представитель Президента 
РФ в ЦФО Георгий Полтавченко отметил, что 
малоэтажное строительство может помочь 
решению социальных вопросов. «Сейчас для 
малоэтажного строительства открывается 
множество возможностей. Компании этого 
сектора развивались не за счёт иностранных 
инвесторов, на них не висят незакрытые кре-
диты, в отличие от компаний, строящих мно-
гоквартирное жильё», — подчеркнул он. Также 
полпред отметил, что в ЦФО остро стоит про-
блема ликвидации аварийного жилищного 
фонда: «Несмотря на то, что строительная 
отрасль наиболее остро пострадала от финан-
сового кризиса, с государства не снимается 
ответственность за обеспечение жильём 
наших граждан». 

Ге н е р а л ь н ы й  д и р е к т о р  ф о н д а  Ж К Х 
Константин Цицин отметил, насколько важно 
при решении проблемы аварийного жилья 
обратить внимание на малоэтажное строи-
тельство: «Его отличают короткий цикл возве-
дения зданий, низкая себестоимость, высокая 
конкуренция в этом сегменте, возможность 
адаптации проектов под местные материалы. 
Кроме того, переориентация на малоэтажное 
строительство создаст новые рабочие 
места».

Губернатор 
Орловской области 
А.П. Козлов примет 

участие в инаугурации 
А.В.  Гордеева 

В Воронежской области депутаты 

областного парламента утвердили на 

должность губернатора Алексея Гордеева. 

Голосование было открытым. Четверо депу-
татов — из фракции КПРФ — вообще не при-
няли в нем участия. Как пояснил глава фрак-
ции Сергей Рудаков, коммунисты ничего не 
имеют против предложенной президентом 
кандидатуры, а отказ от голосования — это их 
традиционный способ протеста. 

Главной краткосрочной задачей назначен-
ный губернатор назвал адаптацию экономики 
региона в период кризиса и помощь жителям 
области. Инаугурация Алексея Васильевича 
Гордеева, в которой примет участие  губерна-
тор Орловской области Александр Петрович 
Козлов, назначена на 12 марта. 

Соб. инф.

СЛУЖЕБНАЯ 
КОМАНДИРОВКА 

В ЧЕЧНЮ
8 марта в Управлении Феде-
ральной службы исполнения 
наказания (УФСИН) состоя-
лось торжественное собра-
ние, посвященное отъезду 
сводного отряда сотрудни-
ков в г. Грозный для выпол-
нения служебно-боевых 
задач.
Это восьмая командировка со-

трудников УФСИН в Чеченскую Рес-
публику. Отряду на протяжении 90 
суток предстоит осуществлять охра-
ну и оборону административных 
зданий, досмотр транспортных 
средств и граждан на контрольно-
пропускных пунктах, участвовать в 
проведении оперативных меропри-
ятий.

СЛУЖБА 
ЗАНЯТОСТИ 

ГОТОВИТ КАДРЫ 
К ПОСЕВНОЙ

По данным, представленным 
в областную службу занято-
сти, в районах области  остро 
чувствуется нехватка меха-
низаторов, водителей, авто-
электриков, агрономов, 
газоэлектросварщиков.

Вакансии специалистов массовых 
профессий (а это более 400 рабочих 
мест) планируется заполнить  за счет 
выпускников профессиональных учи-
лищ, а также безработных граждан, 
которые прошли специальные курсы 
по направлению службы занятости. 

Вакансии сеяльщиков, животно-
водов, подсобных рабочих будут 
укомплектованы неработающим на-
селением по программе оплачивае-
мых общественных работ.

КОНТРОЛЬ 
ЗА ТРАНСГЕННОЙ 

ПРОДУКЦИЕЙ
В этом  году лаборатория 
диагностики центра гигиены 
и эпидемиологии в Орловс-
кой области была оснащена 
оборудованием, которое  
позволяет  проводить анализ 
на количество генетически 
модифицированных компо-
нентов в продуктах питания. 
Раньше продукты на подоб-
ные исследования отправля-
ли в другой регион. 
Исследование продуктов питания 

и растительного сырья на наличие  в 
них трансгенной ДНК в Орле  прово-
дят с 2003 года. 

С 2003 по 2008 годы на наличие  
трансгенной ДНК  исследованы 1933 
образца пищевых продуктов. Боль-
ше всего  фактов использования ге-
нетически модифицированных ис-
точников в пище выявлено в мясных 
продуктах — 52,6%. Однако количест-

венные исследования показали, что 
трансгенная ДНК в образцах не пре-
вышала 0,9%, что соответствует са-
нитарным правилам и нормам. 

ПРИЗЫ 
ОТ «ЕДИНОЙ 

РОССИИ»
7 марта на базе лицея № 32 
прошло открытое первенство 
Железнодорожного района 
на призы  Всероссийской по-
литической партии «Единая 
Россия» по карате.
Это уже четвертое по счету по-

добное мероприятие, которое год 
от года собирает все большее коли-
чество юных спортсменов. В этом 
году спортивный праздник собрал 
сто сорок юношей и девушек в воз-
расте от восьми до тринадцати лет 
из Орла, п. Знаменка Орловская, 
Кром, Жилино, Биофабрики, Лавро-
во. Все спортсмены — воспитанни-
ки спортивной школы «Орел-Ка-
рат».

 Для многих из ребят это был пер-
вый выход на татами. Как рассказал  
президент Орловской областной фе-
дерации карате, директор детской 
спортивно-юношеской школы «Орел-
Карат» О.П. Кошелев, подобные меро-
приятия позволяют юным спортсме-
нам продемонстрировать свое техни-
ческое мастерство, спортивный дух и 
целеустремленность.

По итогам соревнований было 
определено двенадцать победите-
лей в трех возрастных категориях. 
Все они получили ценные подарки и 

спортивный инвентарь от местного 
отделения Всероссийской полити-
ческой партии «Единая Россия», 
членов молодежного движения 
«Патриоты Орловщины».

КРУЖЕВНАЯ 
ТРОПИНКА 
ПРИВЕЛА 
К ПОБЕДЕ

В г. Радужном Владимирской 
области в преддверии Меж-
дународного женского дня 
проходил II открытый фести-
валь «Кружевная тропинка». 
Орловскую область представ-
ляла ученица отделения  
мценской детской художест-
венной школы «Школа кру-
жевниц» Екатерина Соколова. 
В конкурсе,  в котором принимали 

участие школьницы из Тамбовской, 
Ленинградской, Владимирской об-
ластей,  двенадцатилетняя мценская 
кружевница  заняла второе место. 

 Как рассказала  ее преподава-
тель, народный мастер, почетный 
работник общего образования РФ 
А.А. Шалыгина, такие фестивали 
всегда приносят массу идей и новых 
творческих планов. Они дают воз-
можность поделиться опытом, спо-
собствуют возрождению народных 
промыслов и сохранению русских 
традиций. В планах «Школы кружев-
ниц» — участие в новых конкурсах.

Информагентство 
«Орловской правды».

ПАНОРАМА СОБЫТИЙ ПАНОРАМА СОБЫТИЙ ПАНОРАМА СОБЫТИЙ

НОВОСТИ ЦФО

ТАК И ЖИВЁМ

Хватит мучить людей

Кто помнит советские времена, не даст сов-

рать: были у нас ситуации, когда в утоми-

тельных многодневных очередях ставили на 

руке номер. Для порядка, чтобы ни один хит-

ромудрый не проник за ковром, мебелью или, 

например, за холодильником без очереди. 

Подобный дефицит, к счастью, в прошлом. 

Но, оказывается, в Орле можно и сегодня 

влипнуть в очередь, в которой вы также полу-

чите свой номер и запишете его в блокноте, 

или на пачке сигарет, или по традиции на 

руке. 

— Я ещё не успел спросить, кто здесь крайний, 
как ко мне бросилась женщина и строго отчекани-
ла: «Вы будете 93-й. Запомните, а лучше запиши-
те», — рассказывает нам читатель Геннадий К. — 
Вначале я послушно записал свой номер, а потом 
осмотрелся и понял, что в этом подвале, где и об-
локотиться не на что, а не то  чтобы присесть, — 
мне не выстоять.

Эти претензии наш читатель высказывает в 
адрес одного из самых посещаемых учреждений 
города — Управления Федеральной регистраци-
онной службы по Орловской области.

(Окончание на 7-й стр.)

ВЕСЕННЯЯ ЯРМАРКА

Хорошие традиции сильнее кризиса

Первым на совещании был рассмотрен воп-
рос о ходе реализации мероприятий по смягче-
нию последствий мирового финансового кри-
зиса в Орловской области.

По информации первого заместителя губернато-
ра и председателя коллегии области, руководителя 
департамента имущественной, промышленной и 
информационной политики Ю.В. Коростелкина, в 
январе-феврале 2009 года валовой объем продук-
ции сельского хозяйства в действующих ценах (по 
сравнению с аналогичным периодом минувшего 
года) составил 120%, инвестиции в основной капи-
тал — 72%, объем строительных работ — 73%, обо-
рот розничной торговли — 111%, объем платных 
услуг — 106%, среднедушевые доходы населения 
— 102%, среднемесячная зарплата на одного рабо-
тающего — 114%. 

Консолидированный бюджет по собственным 
доходам недополучил 264 млн. рублей. На 1 марта 
объем задолженности по заработной плате соста-
вил 135 млн. рублей. 

В рамках реализации антикризисных мер разра-
ботана региональная программа обеспечения заня-
тости населения Орловской области на 2009 год с 
привлечением средств из федерального бюджета в 
сумме 209 млн. рублей. Предпринимаются дейст-
вия, направленные на оказание поддержки пред-
приятиям, недопущение массового сокращения ра-
ботающих.  

Более устойчивым в создавшихся условиях счи-
тается АПК. В числе антикризисных мер — стабили-
зация рынков зерна и продукции животноводства, 
повышение финансовой устойчивости сельхозтова-
ропроизводителей, контроль динамики цен на со-
циально значимые продукты питания, тарифов на 
услуги (прежде всего естественных монополий).

С информацией выступили также заместитель 
председателя коллегии области, руководитель де-
партамента аграрной политики В.М.Серов, заме-
ститель председателя коллегии области, руководи-
тель департамента экономической политики 
Н.Н. Цикорев, начальник управления занятости на-
селения А.И. Шведов, начальник управления Феде-
ральной налоговой службы по Орловской области 
В.В. Колесников, начальник Главного управления 
Центрального банка РФ по Орловской области 
В.Е. Чугунов.

Было отмечено, в частности, что возрос поток 
трудоспособных граждан, которые возвращаются 
на Орловщину из других регионов. Часть этих людей 
уже трудоустроена, часть — проходит переобуче-
ние. 

Восстановился уровень банковских вкладов от 
населения, снизилась ссудная задолженность, в 
т. ч. и по потребительским кредитам. Банковские 
расчеты осуществляются беспрепятственно и свое-
временно. 

Подводя итоги обсуждения вопроса, губернатор 
подчеркнул, что, несмотря на снижение собирае-
мости налогов, объемов производства, в отдельных 
отраслях экономики сохраняются тенденции роста.

Необходимо жестко контролировать расходова-
ние государственных средств, ужесточить контроль 
за выплатой предприятиями налогов на доходы фи-
зических лиц, предпринять неотложные меры по 
урегулированию ситуации с акцизами на алкоголь-
ную продукцию. 

Нельзя рассчитывать только на помощь государ-
ства. Речь идет о необходимости заинтересовывать 
бизнес, создавать благоприятные условия для дея-
тельности инвестиционных компаний. 

Следует повышать эффективность работы ко-
миссий по регулированию деятельности отраслей 
экономики и социальной сферы. 

Структурные подразделения органов власти, 
предприятия должны приложить все усилия, чтобы 
по итогам 2009 года регионом были достигнуты по-
казатели реального сектора экономики и социаль-
ной сферы не ниже уровня минувшего года. От 
этого напрямую зависит качество жизни граждан, 
подчеркнул А.П. Козлов.

Вторым на совещании был рассмотрен воп-
рос об исполнении поручений губернатора Ор-
ловской области.

По информации заместителя председателя кол-
легии области, руководителя департамента аграр-
ной политики В.М. Серова, в период со 2 по 8 марта 
количество отремонтированных тракторов увели-
чилось на 576 единиц. В Свердловском, Колпнян-
ском и Должанском районах готовность техники со-
ставляет 97 %. 

Улучшилась ситуация с обеспечением сельхозп-
редприятий дизельным топливом. Из 23120 тонн 
данного вида ГСМ в наличии имеется 13,5 тыс. тонн. 
Поставляется бензин для сельскохозяйственного 
автотранспорта.

На проведение весенних полевых работ потребу-
ется 122 тыс. тонн минеральных удобрений. К на-
стоящему времени приобретено 75,9 тыс. тонн, в 
т. ч. за минувшую неделю — 8,7 тыс. тонн. В ряде 
районов — таких, как Мценский и Должанский, — 
обеспеченность минеральными удобрениями пре-
вышает 100%. 

Потребность в кредитных ресурсах составляет 
2,7 млрд. рублей. В настоящее время на стадии 
оформления в ОАО «Россельхозбанк» находятся 
кредитные заявки на общую сумму 1,96 млрд. руб-
лей. Получено около 750 млн. рублей кредитов. 
Кроме того, хозяйствующие субъекты располагают 
688 млн. рублей собственных средств.

420 тыс. гектаров, засеянных озимыми зерновы-
ми культурами, имеют удовлетворительное состоя-
ние. Хозяйства полностью обеспечены удобрения-
ми для своевременного проведения первой под-
кормки растений.

В Минсельхоз России поданы все заявки на по-
лучение субсидий. Размер лимитов бюджетных обя-
зательств федерального бюджета определен в объ-
еме 1,533 млрд. рублей. 830 млн. рублей из указан-
ной суммы будет направлено на проведение весен-
них полевых работ. Кроме того, Минсельхозом при-
нята заявка в объеме 470 млн. рублей на финанси-
рование мероприятий в рамках федеральной про-
граммы «Социальное развитие села до 2010 года». 

Подводя итоги обсуждения, губернатор поручил 
департаменту аграрной политики в ближайшее 
время организовать проведение совещания со 
всеми главами администраций районов и руково-
дителями инвестиционных компаний, работающих 
на селе, на предмет обеспечения готовности к ве-
сенним полевым работам. «Прежде всего мы долж-
ны услышать, какие проблемы волнуют аграриев», 
— отметил А.П. Козлов.

Департаменту поручено также держать на посто-
янном контроле вопросы предоставления субсидий 
из федерального бюджета на поддержку АПК.  

В совещании приняли участие председатель об-
ластного Совета народных депутатов И.Я. Мосякин, 
главный федеральный инспектор в Орловской об-
ласти В.В. Кабанов.

Пресс-служба губернатора.

Оперативное совещание
Вчера состоялось совещание, которое провел губернатор Орловской области 

А.П. Козлов.


